



Cámara Costarricense de Porcicultores (CAPORC)

Comunica:

CAPORC informa un ineludible aumento en los precios intermedios de la cadena de producción y un eventual incremento en el precio al consumidor. Causados por el alza en los precios internacionales del maíz y la soya, el aumento sostenido del tipo de cambio y frente a un inminente aumento en el precio de los combustibles.

- ***La Cámara hace un llamado a los comercializadores, vendedores detallistas, carnicerías y supermercados a pagar al productor un precio justo.***
- ***El incremento en los costos de producción son un efecto global y que afectará a todos los mercados y a todas las proteínas de origen animal.***

La Cámara Costarricense de Porcicultores (CAPORC) informa que debido al aumento desmedido del maíz y la soya utilizados para la alimentación de los cerdos, el incremento generalizado de los precios de las demás materias primas, el aumento en el costo de los fletes marítimos, el aumento sostenido del tipo cambiario, y frente a un inminente incremento en el precio de los combustibles, los costos de producción de la carne de cerdo se verán fuertemente impactados generando alzas en los precios mayoristas de los bienes intermedios y eventualmente tendrán un impacto negativo en el precio al consumidor final de los distintos cortes de carne de cerdo.

El precio promedio de las importaciones de maíz amarillo según datos del Área Servicios de Información de Mercados (ASIM) CNP, sufrió un incremento del 150% sobre el precio promedio del año 2020 al 2021. Lo anterior sumado a que durante los meses de enero y febrero del 2022 los precios mundiales del maíz continúan aumentando 5,1 % más cada mes, según la FAO. Lo anterior sumado a las incertidumbres que se generan sobre los suministros mundiales en el contexto de las perturbaciones en la región del Mar Negro, siendo Ucrania, uno de los principales exportadores de maíz, no hay ninguna razón para esperar que el precio de los granos, y en especial el del maíz, vayan a bajar en el futuro cercano. El comportamiento del precio de la soya en los mercados internacionales ha sido muy similar; lo que pone a ambas materias primas en precios exorbitantes.

El alimento balanceado, el cual se usa para alimentar el 80% de los cerdos de Costa Rica, está compuesto en 65% de maíz amarillo. Por lo cual, estos incrementos impactan directamente en el costo de producción de la carne de cerdo.

Adicionalmente, el aumento del precio internacional del petróleo genera aumentos en el diésel y la gasolina que impactan los costos de transporte de materias prima, de animales al abasto, y los costos de distribución de los productos cárnicos, presionando los costos totales de producción de la carne de cerdo.

No podemos dejar de lado, el alza sostenida y continua del tipo de cambio del dólar de los Estados Unidos en nuestro país, que también provoca aumento de los costos de las importaciones de maíz, soya y demás insumos importados, generando también incremento de los costos de producción.

Los mercados internacionales de las carnes también muestran tendencias al alza, según la FAO para febrero del 2022, el índice de precios de la carne registró un 15,3 % por encima de su nivel del año anterior. Los precios de la carne de cerdo aumentan internacionalmente, a consecuencia del incremento de la demanda interna y los reducidos suministros de carne porcina en la Unión Europea y los Estados Unidos de América. Por lo que el precio de la carne de cerdo importada en Costa Rica también se verá afectada por la situación mundial.



Desde 1990 nos esforzamos por brindar productos de cerdo de calidad y 100% ticos.



El excesivo incremento de los costos de las materias primas, aumento de los precios de combustibles, el comportamiento del tipo de cambio, y la realidad del mercado nacional e internacional de las demás proteínas animales, hacen prácticamente imposible detener un eventual aumento del precio de la carne de cerdo en Costa Rica.

CAPORC hace un llamado a los comercializadores detallistas a mantener un margen de comercialización mínimo en los productos de canasta básica, especialmente en estos momentos donde las familias verán disminuida su capacidad de pago, resultado de los aumentos generalizados, para que puedan seguir adquiriendo a un precio justo la carne de cerdo nacional que es de excelente calidad y de reconocido valor nutricional. De tal manera que no se vean muy afectados los consumidores y los poricultores podamos seguir produciendo, generando empleos y trayendo sustento a las familias costarricenses.

CAPORC también le solicita al público en general que frente a esta crisis no deje de consumir carne nacional, que revise la etiqueta para verificar que sea producida en Costa Rica y por supuesto que exija un precio justo. En momentos de crisis debemos ser solidarios y recordar que somos más de 4000 familias que vivimos de la porcicultura y 5 millones de consumidores, todos merecemos precios justos para producir y para consumir.

Rómulo Chaves Rodriguez

Presidente

San Rafael de Alajuela, 14 de marzo, 2022

Para más información contáctenos al 2293-3980/2293-3918 o a caporc.info@gmail.com



Desde 1990 nos esforzamos por brindar productos de cerdo de calidad y 100% ticos.